

En prenant sa place au sein de l'OÉA, le Canada accepte pleinement ses responsabilités de participer activement aux grandes discussions politiques qui se tiennent au sein de cette organisation.

Nous ne décevrons pas les attentes de ces États d'Amérique latine qui depuis si longtemps, demandent notre adhésion et qui comptent sur un engagement plus poussé du Canada dans la région. Notre autonomie, notre penchant pour les solutions pratiques et notre esprit de compromis seront toujours les marques distinctives de notre diplomatie.

Ce n'est pas simplement notre compétence qui a amené les pays d'Amérique centrale à demander notre aide pour la mise en place d'un mécanisme de paix durable. Je crois que notre refus de fermer les portes ou les frontières, notre volonté d'écouter et de maintenir un dialogue entre toutes les parties et notre détermination à distinguer entre les préférences politiques et les besoins des populations qui souffrent y ont également été pour quelque chose.

Ce n'est pas là le seul exemple de l'attitude du Canada à l'égard des affaires de l'Amérique latine. Il illustre toutefois notre engagement global en tant que nation et en tant que gouvernement.

Je ne vous cache pas que certains Canadiens estiment que, en devenant membre de l'OÉA, le Canada sera moins en mesure d'agir en fonction de ses intérêts et de ses croyances. Ils se trompent lourdement.

Il est pourtant clair que nous avons le devoir d'être là où se discutent les questions qui ont une importance pour le Canada - et pour la région. Notre rôle parmi vous ne doit pas être de rester silencieux, mais bien d'exprimer la voix d'un partenaire et la voix de la modération.

* * * * *

Dans le hall de ce siège figurent les noms de héros et d'explorateurs célèbres de cet hémisphère, notamment ceux du grand Simon Bolivar et de José de San Martin. On y retrouve également le nom de Samuel de Champlain, le grand explorateur du Canada.

Le fait qu'il soit reconnu au panthéon des héros de l'hémisphère nous rappelle notre patrimoine commun. Il nous rappelle également que notre monde est encore un nouveau monde. Un nouveau monde qui partage nombre des